

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 20 DE AGOSTO DE 1799.

Constantinopla 3 de Julio.
El General Hessein-Baxá, que venia de Vidin con 4 ó 500 hombres, quiso entrar en Andrinópolis, pero los habitantes se opusieron, y habiendo tomado las armas colocaron la artillería del serrallo en los caminos que conducen á la ciudad. Esta revolucion contuvo al Baxá, el que el dia 12 pidió permiso de atravesar el rio Maritza hácia su confluente con el Landa para alojarse en Demerdech, lugar inmediato á Andrinópolis por el lado de mediodia. Los dias 13 y 14 se pasaron en negociaciones entre los principales de la ciudad y Hessein, el qual se explicó claramente pidiendo fuertes contribuciones, lo que aumentó mas los sustos; y habiéndose tomado nuevas precauciones, se resolvió en una junta de los magistrados de no pagar nada, y de rechazar la fuerza con la fuerza. El 16 quando Hessein levantaba sus tiendas y juntaba sus lanchas para pasar el Maritza con el fin de ir á Gallípoli, se empeñó una accion entre sus tropas y los paisanos del Landa. Hubo muchos muertos y heridos de una y otra parte, y este suceso obligó al Baxá á volver á su campo, en el que se mantenía el dia 17 del mismo mes. Los rezelos eran grandes en Andrinópolis, y se ignoraba hasta donde llegaría una conducta tan extraordinaria en un vasallo de la Puerta. El saqueo que han hecho las tropas, la suspension del comercio y la de la cosecha de sedas han causado una pérdida considerable.

Semlin 8 de Julio.
Baswan-Oglow principia de nuevo á hacerse temer; junta tropas y municiones, se extiende en las inmediaciones de Vidin, y hace demostraciones hostiles. Parece que su proyecto es apoderarse de Orsowa, y ya ha ocupado un fuerte pequeño que está en las cercanías de esta ciudad, cuyo Baxá toma todas las disposiciones para resistir en caso de ser atacado. El Gobernador de Belgrado por su parte toma tambien medidas para desbaratar los proyectos que pueda formar Baswan-Oglow.

Nuremberg 20 de Julio.
En la noche del 15 al 16 las águilas prusianas que á presencia de los soldados prusianos se habian quitado de las puertas de la ciudad, quando la conmocion que hubo contra los profesores de derecho, se han vuelto á poner en las mismas puertas; y con este motivo nuestro magistrado ha hecho fixar en ellas mismas el bando siguiente: „Es notorio que en el mes de Junio de 1796 esta ciudad imperial fué asaltada por tropas prusianas, sus

aldeas y territorio ocupados á viva fuerza y de un modo sin exemplo, y que se obligó á muchas personas á prestar juramento; pero en virtud de las quejas, dadas con este motivo á S. M. Imperial, se expidió un mandamiento por el qual se declaráron nulos todos estos actos, y contrarios á las leyes del Imperio, mandándolos cesar baxo las penas prescriptas en él.—El público imparcial juzgará si la ocupacion ilegal, que continúa á pesar de esta decision suprema, concuerda con las leyes y la constitucion del Imperio. Mas como en la noche última el águila prusiana se ha puesto de nuevo sobre las puertas de la ciudad, y se ha cometido de este modo á la vista de todo el mundo un nuevo atentado que no se debía esperar en las circunstancias actuales, nos vemos obligados, esperando como esperamos por la proteccion de la cabeza suprema del Imperio la reparacion de éste agravio, á protestar solemnemente contra dicho atentado, y al mismo tiempo á fixar de nuevo el contenido del mandamiento de S. M. Imperial.”

Neuwied 21 de Julio.

Nos han faltado esta semana muchos correos, porque los franceses se han apoderado de las balijas en muchas oficinas, declarando que á 10 leguas en contorno de la fortaleza de Ehrenbreitstein no querian que saliesen postas. Se ignora de donde puede provenir esta orden.

Copenhague 13 de Julio.

El Príncipe Real se mantiene en Holstein y Schleswich, y le acompaña Mr. Avesman, bien conocido en el cuerpo diplomático. Se supone que la residencia de este Príncipe en dichos países es con un motivo político, porque en ellos tiene mas proporcion que en ningun otro de saber con prontitud el resultado de las negociaciones entre muchos Príncipes de Alemania.

Tenemos actualmente en la mar 28 navíos de guerra.

Hamburgo 23 de Julio.

Acabamos de recibir de Elsingor la noticia de que 20 buques ingleses han llegado á aquel puerto, y pasan el Sund para ir á Revel, adonde deben tomar á su bordo tropas rusas.

Francfort 21 de Julio.

No tenemos en estas inmediaciones mas que algunos húsares austriacos que permanecen en el bosque de Isemburgo, y que rara vez vienen á la ciudad; y se cree que los ejércitos imperiales no pasarán al Baxo-Rhin ántes del mes de Setiembre.

Corre aquí una proclamacion del General Starray á los pueblos de la Bélgica; pero no es probable que el Emperador piense en enviar un ejército tan léjos, y que lo diga con tanta anticipacion.

Todas las noticias que tenemos aquí anuncian que el Archiduque nada emprenderá ántes de la llegada de los rusos, y que una parte de estas nuevas tropas auxiliares está positivamente destinada á pasar á la Suiza, y otra irá al Rhin.

El destacamento de húsares de Szekler, que está apostado delante de Gegenbach, envia patrullas desde la orilla izquierda del Mehim hasta Rüsselheim, adonde ha pasado; y hubo hace dias una accion en que fuéron rechazados los austriacos, cuyo fin principal en estas diferentes acciones es interceptar la comunicacion entre Maguncia y Francfort, y la navegacion del Mehim.

No tiene fundamento la voz que habia corrido de que se formaba un ejército ruso de 80000 hombres.

Así los papeles públicos como las cartas particulares aseguran que el Rey de Prusia está resuelto á mantener el sistema de neutralidad que ha adoptado.

Las últimas noticias de Ratisbona refieren que se habian preparado en Schwendorff, á 4 millas de la ciudad, los alojamientos para la primera columna rusa que debia llegar allí el dia 21 de Julio; pero que no llegará sino 10 dias despues, y que continuará su marcha por Amberg sin atravesar por Ratisbona.

Alto-Rhin 15 de Julio.

El Príncipe y Princesa hereditaria de Baden han salido para Munich, donde permanecerán algunas semanas.

Avisan de Inspruck que como han cesado enteramente los peligros que amenazaban la patria, se han disuelto las dos diputaciones provinciales establecidas para la defensa del pais.

Colonia 23 de Julio.

El ciud. Labarthe, agregado á los Ayudantes generales, y Comandante de Deuz, nos previene, con arreglo á la orden del ejército del General Jacobé, se haga saber que ningun habitante de la orilla derecha del Rhin pueda pasar á la orilla izquierda sin un pasaporte firmado por el Ayudante general Ducomet, Comandante del pais de Berg, ó por el Comandante de Deuz.

Maguncia 23 de Julio.

El Archiduque Carlos ha hecho otra nueva tentativa para obligar al General Muller á retirar las tropas francesas que estan en Manheim. Consentia en que quedasen 120 hombres en la ciudad hasta la entera demolicion de las fortificaciones, la que continuarían los habitantes. Esta primera proposicion era razonable y merecia discusion; pero los diputados del Príncipe, para concluir prontamente este asunto, añadiéron que en el caso de negarse, un tren considerable de artillería y toda la guarnicion de Philisburgo estaban prontos á venir sobre Manheim; pero el General Muller apenas les dexó acabar, y les mandó que se volviesen á su campo, dando orden á un batallon que marchase al socorro de aquella plaza. Presto sabremos si esta amenaza fué real ó fingida.

Lóndres 22 de Julio.

Ayer por la tarde llegó á la secretaría del Lord Grenville Mr. Johnson con despachos del Sr. Carlos Whiswartz, Ministro en la corte de Petersburgo, y Mr. Cox con los de Mr. Wickam en Zurich, é inmediatamente se envió un expreso á Mr. Pitt á Holwood, y al Duque de Portland á Bulstrode.

El Duque de Dorset, Embaxador en Francia al tiempo de la revolucion, ha muerto en esta capital el 19 del presente.

Mr. Pitt no solo se ha recobrado de su indisposicion, sino que se halla en estado de haber asistido el 16 de este mes á comer en casa de Mr. Dundas con los directores de la compañía de las Indias, y el dia siguiente con los oficiales del cuerpo de voluntarios de Lóndres.

Por carta del Cabo de Buena-Esperanza del 16 de Abril se sabe que los dueños de los plantíos de lo interior á 600 millas de la ciudad del Cabo, han resistido á la autoridad civil, y se han puesto en estado de insurreccion, y que 4 compañías de los regimientos 81 y 98 han ido por mar á la distancia de 150 millas de la plaza, ínterin que un destacamento de dragones ligeros se adelanta por tierra, y que esta expedicion va mandada por el Brigadier general Vandeleur. Los habitantes del interior siempre han sido inquietos, aun en tiempo del gobierno holandes, y su distancia de la capital impide que puedan sujetarlos las tropas, porque es difícil enviarlas tan léjos.

Las cartas de Boston de 22 de Junio refieren que los Estados-Unidos se mantienen en la mayor tranquilidad, y que se extinguen las divisiones que se habian fomentado por la moderacion del gobierno, que ha sabido aljar de aquel país el azote de la guerra.

Hace algunos dias que á las 9 de la noche se manifestó fuego en la cárcel de Kingsbensch. Las llamas llevadas por un viento fuerte incendiáron prontamente el centro del edificio, y no es posible expresar la consternacion que causó á los que estaban fuera y dentro de la cárcel. Las mugeres y parientes de los presos acudiéron pidiendo á gritos se diese libertad á los infelices cuya vida peligraba, y acaso se hubiera condescendido por compasion á sus súplicas, si no hubiesen llegado los voluntarios de Lambeth, de Christ-Church y de Nevinton con un destacamento de caballería que detuviéron los esfuerzos de la multitud, y se dice que ningun preso procuró aprovecharse de este accidente para ponerse en libertad, ántes bien que los que no estaban amenazados del riesgo acudiéron á socorrer á los otros. La parte donde principió el incendio, que se llama el edificio viejo, no tenia bóveda, y lo consumiéron enteramente las llamas.

Haya 23 de Julio.

De la isla de Ameland escriben que á las 4 de la mañana se habia oido un fuerte cañoneo en las costas de Frisia, y que despues se descubriéron 6 barcos ingleses que montaban cañones de á 8, y atacáron una barcaza y otros muchos bastimentos que se hallaban en aquella rada; y que otros 6 navíos de guerra ingleses, establecidos de la otra parte, guardaban las dos costas de la isla. La barcaza, mandada por el ciud. Starman, correspondió con su fuego; pero como sus cañones eran de inferior calibre, no podia estorbar que los ingleses tomasen 3 buques y un bastimento que habia llegado el dia anterior cargado de telégrafos y otras piezas que debian servir para señales en las islas vecinas de las costas de Frisia. Al acercarse los ingleses mandó el comandante que barase esta embarcacion, en la que habia dispuesto una sopanda oculta para anegarla en caso que los enemigos quisiesen apoderarse de ella. No pudiendo los ingleses llevar sus presas, porque era el tiempo del reflujo, las hicieron marinar por algunos de los suyos, teniendo en plena mar una embarcacion, y enviando otra á buscar refuerzo. Con todo, un destacamento de tropas bátavas consiguió alejarlos del buque en que estaban los telégrafos; pero ántes de retirarse le pusieron fuego, que se consiguió apagar. A las 3 de la tarde, aprovechando la marea, volviéron los ingleses con nuevas fuerzas y con cañones de 8 y 12, y con

10 barcos chatos, y tropas de desembarco: tomaron los 3 buques mercantes ricamente cargados; y animados del buen efecto obligaron á los nuestros á que se retirasen por la superioridad de su fuego; y quando se disponian á llevarse el buque de que se les habia alejado, se abrió la sopanada, entró el agua, y se viéron precisados á salir de él y retirarse. Se apoderaron despues de una embarcacion que no pudieron llevarse; y por último habiendo cambiado el viento tuvieron que alejarse por fortuna de la isla, que se encontraba sin defensa. No inquietan ménos las costas de Zelanda y de Francia; pero aunque no se les puede oponer mucha defensa, casi siempre tienen que soltar las presas.

Los tómos sobre la situacion de la República son ahora muy vivos. El partido de Orange no guarda ninguna medida; y todo indica que nuestra desgraciada patria está en vísperas de experimentar nuevos males.

Una carta de Delfzy de 16 del pasado dice que el 13 de este mes 3 ó 4 de nuestras lanchas cañoneras establecidas á la embocadura de Westercns-Wade para proteger los navíos que debian pasar por allí, fuéron atacados por un número superior de buques ingleses: que el enemigo les hizo fuego con todas sus baterías, y los obligó á venir á anclar en la rada: que solo perdimos un hombre, el qual fué enterrado con todos los honores militares: que despues de esta accion los ingleses se han establecido delante de Wadt, y apresan todos los bastimentos que desembocan por allí. En otra carta de Aquisgran de la misma fecha se refiere que 30 ingleses desembarcáron el dia 14 detras de Warsum, y se apoderáron de 3 pequeños bastimentos cargados; pero que los vecinos habiendo acudido al primer aviso, les hicieron un fuego tan vivo, que los obligáron á abandonar la presa.

Mesiers 26 de Julio.

El General Joubert llegó el 29 del pasado á Granpré á las 2 de la mañana para casarse con la hija de la Montolon, esposa de Semonville. Los conscriptos que supiéron algunos dias ántes el casamiento de este General, se colocáron en alas al tiempo de pasar, y le ofreciéron una guardia, que rehusó; le acompañáron por la mañana, y no le dexáron hasta el dia 19, gritando viva la República, y jurando ir prontamente á incorporarse en sus banderas.

Paris 4 de Agosto.

El General Fretag tiene el mando de la 5.^a division militar (en Strasburgo), Mengau el de la 6.^a (en Besanzon), Dalbinac el de la 12.^a (en Tolosa y Perpiñan), y Cartaux el de la 9.^a (en Montpellier).

Nuestra esquadra se espera en Brest, y navega siempre de acuerdo con la española; pero las dos no estan mandadas por el mismo Comandante. Han apresado un bastimento ingles y un corsario argelino, el qual se batió con un empeño terrible contra 4 navíos, y no se rindió hasta que estuvo acribillado á balazos.

Una carta de Niza refiere que la guarnicion de Alexandría ha hecho una salida vigorosa, cuyo resultado ha sido haber tomado muchas piezas de artillería y provisiones para la plaza despues de haber habido muchos muertos y heridos. Esta noticia la ha confirmado un correo que llegó de Génova ántes de ayer noche.

Vive en las montañas del departamento de Puy-de-Dome un hombre

que nació el año de 1685, y tiene por consiguiente 114 años: se mantiene bueno y con las piernas firmes, y apenas tiene canas.

De resultas de la insurrección contra los austriacos en el país de San Gall, el Príncipe Carlos ha mandado ahorcar al General austriaco Kilmaye como traidor.

Uno de los primeros cuidados de Roberto Lindet quando llegó al ministerio de Hacienda fué convocar á los principales comerciantes de Paris para buscar los medios mas seguros de hacer fondos para el tesoro público.

Dicen de Lóndres que el General Lafayette está nombrado por el Directorio frances Embaxador cerca de los Estados-Unidos de América, y que á Talleirand se le espera en Berlin como sucesor de Sieyes.

Génova 19 de Julio.

El cuartel general de las tropas que componen el ejército de Nápoles se halla actualmente en Albaro, aldea inmediata á Génova mas allá de Besagno en la ribera de levante. El del General Moreau se mantiene en Cornigliano del otro lado de la ciudad en la ribera de poniente. Los dos ejércitos reunidos van á intentar alguna accion.

Se anuncia que el enemigo hace algun movimiento por el valle de Bormida, y parece que no ha desistido del proyecto de adelantar en la ribera de poniente sobre Sabona ó Final; pero es difícil creer que se determine entre tanto que las ciudadelas de Tortona y de Alexandría no esten en su poder.

Del ejército de Nápoles solo han quedado 3 Generales, y los demas han sido muertos ó heridos; lo mismo ha sucedido á los comandantes de los cuerpos; y si el esfuerzo y el valor hubieran sido suficientes para ganar las batallas, no hay duda que los franceses hubieran quedado dueños del Trebia.

Madrid 20 de Agosto.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á Teniente de granaderos al segundo Teniente de fusileros Don Mariano Ximenez: á segundo Teniente al Alférez de granaderos D. Tomas Fernandez Rávago: á Alférez de cazadores al de fusileros D. Pedro Castejon; y á Alférez de esta clase al Cadete D. Félix García de Aleson. En el de Reales Guardias Walonas ha nombrado Capitan al primer Ayudante mayor D. Santiago de Pruyssenaere, y al primer Teniente de granaderos D. Pedro Joseph de Bureau: segundo Ayudante mayor al segundo Teniente D. Carlos Wanverde; y Alféreces á los Cadetes D. Agustín de Mena y D. Joseph Ruiz de Cárdenas.

En el regimiento de infantería de Guadalaxara se ha dignado S. M. promover á primer Teniente al segundo de granaderos graduado de Capitan D. Generoso Aparicio: en el de Sevilla á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Miguel de Córdoba; y á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Joachín Paez y Barrios y D. Manuel María Gonzalez: en el de Murcia á Capitan al Ayudante graduado de Teniente Coronel D. Joseph María Santosildes; y á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Vicente Reig: en el de Cantabria á Teniente de granaderos al de fusileros D. Joachín García: en el de Asturias á Subteniente de gra-

naderos al primer Subteniente D. Francisco Pardo: en el batallon de voluntarios de Gerona á segundo Subteniente al de esta clase agregado D. Joseph James: en el de cazadores voluntarios de Barbastro á segundo Teniente al primer Subteniente D. Juan Joseph Lostau: en el regimiento de cazadores voluntarios de la Corona á Capitan de gastadores al Capitan graduado de Teniente Coronel D. Rafael Menacho; y á primer Teniente de tiradores al primer Teniente D. Joseph Villalobos; y á Subteniente en el de infantería suizo de Betschart al sargento primero D. Christóbal Harrer.

El Rey se ha servido conceder honores de Ayudante Consultor de sus Exércitos al Dr. D. Juan Brignet, Cirujano mayor del Real cuerpo de Guardias Walonas.

En América. El Rey se ha dignado conceder grado y agregacion de Subteniente en el regimiento de infantería Real de Lima á D. Ramon Ruiz de S. Juan y Cabrejas.

El Rey ha conferido el empleo de Tesorero de la Real Casa de Moneda de México á D. Antonio Piñeyro, Contador general de Propios y Arbitrios de aquel Reyno.

En la gazeta de 6, 9 y 13 del presente mes se previno que los comisionados de la extinguida caja de Amortizacion debian cesar en la admision de los vales Reales, que últimamente se les habia encargado para su renovacion y pago de intereses, cuya providencia se confirma; y tambien la de que para uno y otro efecto deban, como deben, presentarse en Madrid en la Tesorería mayor y en las de ejército los de 600 pesos y de 150 de 15 de Setiembre, y los de las renovaciones sucesivas, hasta tanto que el Rey resuelva otra cosa. Pero se advierte al público que los caudales provenientes de las ventas de obras pias, hospitales, casas de expósitos, bienes de mayorazgos, y demas ramos agregados al fondo de Amortizacion deben entregarse sin novedad, y ponerse en poder de los referidos comisionados que tenia la citada caja, á disposicion del Tesorero mayor, como encargado de su administracion en virtud de órden Real.

Por el correo del lunes 29 de Julio próximo pasado se dirigió á D. Joseph Joachín de Gomendio, vecino de la villa de Oñate, un pliego que contenia ocho vales Reales de 300 pesos de 1.º del propio mes, señalados con los núm. 60,768, 66,318, 69,036, 72,385, 73,582, 74,277, 74,906 y 75,256, últimamente renovados y endosados á su favor por D. Juan de Olivares, su correspondiente en Madrid; y no habiendo llegado dicho pliego á poder del referido D. Joseph Joachín, se da este aviso á fin de que la persona en quien parare quiera hacerle encaminar á qualquiera de los dos sugetos.

A D. Francisco Martinez de la Torre, vecino de esta corte, se le extravió en 12 de Agosto del corriente desde la calle de Postas á la Plaza mayor un vale Real de 150 pesos, creacion de Marzo, núm. 346,076; qualquiera que lo hubiese hallado lo pasará á dicho Torre, que es su verdadero dueño, quien vive en la calle de las Fuentes, núm. 2, quarto segundo.

Habiéndose repartido en los años de 1773 y 74 el contingente que hubo á los acreedores del concurso de María de Barroetaveña, ya difunta, y desde aquel tiempo cobrándose varios reales que ascienden á 8 por 100 de sus capitales, y no habiendo acudido á su cobro D. Matías Perez de Valladolid, D. Francisco Valls y compañía, de Manresa, D. Andres Gros y compañía, Catalanos, y Doña Josepha de Bidaguren, se previene para que por sí, sus herederos, ó legítima

representacion acudan á percibir lo que les corresponde en el término de dos meses fixos en Bilbao á los Sres. viuda de Ibarguengoytia é hijo, que se hallan encargados de concluir este asunto.

Tomo 4.º de la 5.ª edicion del Evangelio en triunfo, ó historia de un filósofo desengañado. Se hallará en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal. La rapidez con que el público ha consumido las quatro ediciones anteriores, y el haberse publicado y vendido por tomos sueltos, conforme se iban imprimiendo, ha sido motivo para que no se juntasen juegos sino en manos de los compradores, habiendo por esta causa carecido muchos de ellos de la uniformidad de ser todos los tomos de una misma edicion, lo que no se verificará en esta 5.ª, pues se hallarán en la misma imprenta en adelante juegos completos, y todos de dicha edicion 5.ª

Láminas 11 y 12 de las 24 que se estan grabando para la obra del Evangelio en triunfo, dibuxadas y grabadas por acreditados profesores, en las que se representan con viveza los pasages mas interesantes de la historia de la conversion del filósofo. Véndense con las 10 anteriores á 2 rs. cada una en las librerías de Doblado, calle de Barrionuevo, de Quiroga calle de la Concepcion, y de Alonso frente á las gradas de S. Felipe.

Noticia de un catálogo de los manuscritos de casa del Marques Capilupi de Mantua, compuesto por el Abate D. Juan Andres, á la qual acompaña una carta del mismo autor á su hermano D. Carlos Andres, en que manifiesta la utilidad de semejantes catálogos. Se hallará en casa de Sancha, calle del Lobo, y en Valencia en la de Mallen. Este catálogo se imprimió en Mantua en 1797, y habiendo venido poquíssimos exemplares á España, se da de él una breve noticia al público, que tanto aprecio ha hecho siempre de las obras del autor. En la carta que este escribió á su hermano al tiempo de enviarle el catálogo, manifiesta sus deseos de que en España se extienda el gusto de tales obras, para que por este medio se comuniquen al público los tesoros literarios que en el dia estan encerrados en muchos archivos y librerías, y resulte á las letras el bien que se puede esperar. Este papelito no es mas que de dos pliegos, pero se podrá juntar con unas cartas literarias que se van imprimiendo, y se publicarán luego que formen un tomito regular.

Arte de la tintura de sedas, escrito en frances por Mr. Macquer, publicado por la academia Real de las ciencias de Paris, y traducido de orden de la Real junta general de comercio, moneda y minas por D. Miguel Gerónimo Suarez y Nuñez, de varias academias. Un tomo en 8.º con 6 estampas. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Carta africana que comprehende una exácta narracion de los terremotos acaecidos en Oran la noche del 8 al 9 de Octubre del año de 90, su origen ó causa, contrayéndolo á la descripcion natural que se hace del terreno de la ciudad y sus inmediaciones; carácter y política del Bey de Máscara y sus vasallos, entrada que hizo en ella despues de abandonarla nuestras tropas; gloriosa defensa que opusieron á los enemigos &c. Por D. Juan Sanchez Cisneros, individuo literato de la sociedad patriótica de S. Lucar de Barrameda, y académico de número con destino á la Direccion de Historia natural de la Real academia de ciencias naturales y artes de Barcelona &c.: papel en 4.º Se hallará en la librería de Martinez, calle de las Carretas.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, se hallarán las obras de música siguientes: 3 nuevos y graciosos duos á dos violines de Rolla, op. 12; 6 minuets nuevos para bayle á dos violines y baxo, de Stamiz: ó infelice pastorcita, graciosa cavatina para cantar con acompañamiento de forte-piano, por Nauman.